

Fecha: 10-02-2026
Medio: Diario la Región
Supl.: Diario la Región
Tipo: Noticia general
Título: Salamanca y Coquimbo lideran ranking de endeudamiento municipal

Pág. : 7
Cm2: 175,5

Tiraje: 4.000
Lectoría: 12.000
Favorabilidad: No Definida

Por: Bastián Álvarez Pardo

Dos comunas de la Región de Coquimbo aparecen en el ranking de los 10 municipios de regiones más endeudados.

Salamanca, en el segundo lugar, con una deuda superior a los \$1.320 millones y Coquimbo, en el sexto, con una suma que bordea los \$460 millones, destacan en un listado que, fuera de la Región Metropolitana, es liderado por Mafíl (Región de Los Ríos), con \$1.415 millones y a nivel nacional, por Maipú, con \$1.730 millones.

Lo anterior, según el estudio de CobranzaOnline.com, elaborado en base a información del Boletín Comercial, Boletín Laboral e Infocom de la Cámara de Comercio de Santiago.

En la mayoría de las comunas

que lideran el ranking, la deuda está compuesta por compromisos laborales impagos, que representan el 96% del endeudamiento, de acuerdo con el estudio.

Desde la Municipalidad de Coquimbo indicaron a DIARIO LA REGION que «gran parte de los antecedentes considerados corresponden a

registros antiguos, en su mayoría asociados a administraciones anteriores y a deudas que ya fueron regularizadas y pagadas».

El municipio explica que, desde hace un tiempo, ha estado trabajando en la eliminación de estos registros desactualizados, no obstante, este proceso no depende sólo de la ges-

tió n municipal, sino también de que los proveedores actualicen formalmente la información ante las instituciones correspondientes, algo que muchas veces no ocurre, especialmente en casos de larga data, indicaron. Además, desde la administración comunal añadieron que «estos sistemas no reflejan en línea las aclaraciones de mora, lo que genera un desfase entre la realidad financiera actual del municipio y lo que aparece en dichos registros».

Por esta razón, indican desde la Municipalidad de Coquimbo, «se evalúan acciones para que la información publicada se ajuste a la situación real y actual de sus finanzas, en línea con los principios de transparencia y probidad que caracterizan la actual administración que encabeza el alcalde Ali Manouchehri».

Salamanca y Coquimbo lideran ranking de endeudamiento municipal